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「出席報告」 

（本日）10月 1日 

総数 出席対象数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 計 修正出席率 

20名 20 名 15名 75.00％ 1名 16 名 80.00％ 

（前々回）9月 10日 

総数 出席対象数 出席数 出席率 ﾒｰｸｱｯﾌﾟ 計 修正出席率 

20名 20 名 9名 45.00％ 5名 14 名 70.00％ 

 

「メーキャップされた会員」 

9/17 第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟ会長幹事会 福嶋義信副会長 髙田源太幹事 

「ニコニコＢＯＸ」 

第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐前田長生様 

本日はお世話になります。どうぞ宜しくお願い

致します 

三役  第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 前田長生様 ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐付幹事 瀬戸

映男様本日は当ｸﾗﾌﾞへお越し頂き誠に有難うございます。ご 

指導の程宜しくお願い致します 

森  洋会員 前田ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐ご指導宜しくお願い致します 

石井伸二会員 入会記念を祝って頂いて有難うございます。前田ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐、 

今日はありがとうございます 

芹澤達之会員 前田ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐、補佐付き幹事ようこそいらっしゃいました 

宜しくお願い致します 

伊与田あさ子会員 前田ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐、本日はご指導宜しくお願いします。 

瀬戸補佐付き幹事 どうぞ宜しくお願いします。 

竹永 薫会員 本日は第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 前田長生様、補佐付き幹事  

瀬戸映男様ようこそお越し頂きました。 

入会記念を祝って頂いて有難うございます。 

小出純子会員 第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐前田様、補佐付き幹事瀬戸様 どうぞ宜

しくお願いいたします。 

石井会員、竹永会員、入会記念日おめでとうございます 

細井祐治会員 第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 前田様、ご指導宜しくお願い致します 

鶴山 亮会員 第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 前田長生様、補佐付き幹事瀬戸映男様 

ｽﾋﾟｰﾁ宜しくお願い致します。 

石井会員 竹永会員 入会記念日おめでとうございます 

前川永久会員 第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 前田様、補佐付き幹事 瀬戸様 

本日はご指導宜しくお願い致します 
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ニコニコＢＯＸの合計は 15,000円（累計 125,000円） 

ご協力有難うございました。次週も宜しくお願い致します 

「会長あいさつ」 

・本日は、第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐前田長生様をお迎えしてお話を伺います。 

また次週はｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問となっております 

 会員の皆様 宜しくお願い致します 

・森 洋会員が 10 月 5‐6日 2630地区三重県と岐阜県の地区  

大会に RI会長代理ということでご出席されます。ｸﾗﾌﾞとし  

ても大変名誉なことでございますのでご報告させていただ 

きます。 

 

「幹事報告」 

◎ｶﾞﾊﾞﾅｰ事務所より 

 ①社会国際奉仕委員長ｾﾐﾅｰ開催のご案内 

 日時：11月 16 日（土） 場所：第一相澤ﾋﾞﾙ 8階「会議室」 

◎配布 ①米山奨学委員会より豆辞典 

◎回覧 ①米山記念奨学会 2023年度決算報告・事業報告②横須賀南西 RC週報 

◎第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟ会長幹事会のご案内 

 日時：10月 11 日(金)13：35～ 

 場所：横須賀商工会議所 3F「301研修室」 

◎本日付で第１期会費のご請求をさせて頂きましたので宜しくお取り計らいの

程お願い申し上げます 

◎本日例会終了後定例理事会開催。関係理事の方は宜しくお願い致します 

◎横須賀ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ・横須賀西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞ・横須賀南西ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞより例会の 

ご案内受領 

◎10月 20日(日)開催の地区大会（ﾏｲｸﾛﾊﾞｽ利用） 

 集合場所：旧横浜銀行前 

 集合時間：10：00 

 

「委員会報告」  

◎地区クラブ管理運営委員会 竹永 薫 地区委員 

新会員の集い 

日時：2025年 2月 11日（火・祝）13：30～18：30 

場所：藤沢ﾐﾅﾊﾟｰｸ多目的ﾎｰﾙ 

対象者：2022年 7月以降入会の会員 
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「スピーチ」 

【第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐 前田 長生 様】 

 今日はｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐ということで参りました。私と共に 

一年間、瀬戸幹事がやりますので宜しくお願いします。来

週の例会はｶﾞﾊﾞﾅｰ公式訪問ということで佐々木辰郎ｶﾞﾊﾞﾅ

ｰが来られますので宜しくお願い致します 

 まず自己紹介です。私は横須賀ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞの所属で、生年

月日は 1951年、横須賀ﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞが出来た年ですね。ですので今年で 73歳にな

ります。血液型は皆さんに嫌われがちな B 型です。私の外科の教室は新潟大学

だったのですが、ある時、外科の教室で血液型のｱﾝｹｰﾄを取ると在籍する外科の

医局員、50～60 人のうち 8 割が B 型でした。外科医には B 型が多いということ

で、お許し願いたいと思います。私は新潟の生まれですので、県立新潟高等学校

を卒業し、奈良県立医科大学に行きました。次にﾛｰﾀﾘｰ歴です。2009年の入会で

すので 15年目になります。私は会員増強もﾌﾟﾛｸﾞﾗﾑも担当しましたが、ﾏｲﾛｰﾀﾘｰ

を開けるとｸﾗﾌﾞ財団委員長とだけ書いてあります。RI がいかに財団を大事にし

ているかがわかると思います。一昨年はｸﾗﾌﾞ会長を、昨年度は地区の財団補助金

配分/VTT 委員会委員長を務めさせて頂き、本当に充実した一年を送らせて頂き

ました。 

 これはﾒﾙﾎﾞﾙﾝでｼﾞｪﾆﾌｧｰ RI会長が（第 1 ﾃｰﾌﾞﾙに座っていらっしゃいます） 

小沢さんを見つけて思わず寄ってきたｼｮｯﾄらしく皆さんにお示しします。 

 世界のﾛｰﾀﾘｰ会員についてです。今、世界のﾛｰﾀﾘｱﾝの数は 118万人、この数は

まだ減っています。新会員の方に覚えて頂きたいことですが、世界にｿﾞｰﾝが 34、

日本には 3 つｿﾞｰﾝがあり、それぞれのｿﾞｰﾝに約 3 万 5 千人がいます。このｿﾞｰﾝ

単位で世界の RI の理事を決めるらしいのですが、気づいたのは、ｿﾞｰﾝごとに財

団の寄付の額が記録されており、そういう意味ではお金もｿﾞｰﾝ単位で管理して

いるということで、お金に関し RIは相当きっちりやっているのだなというよう

なところです。ﾛｰﾀｰｱｸﾄとｲﾝﾀｰｱｸﾄの会員数も減っています。 

 日本のﾛｰﾀﾘｰについてです。これは、去年ｾﾌﾞの 90 周年前夜祭の写真でして、

前夜祭ﾊﾟｰﾃｨで日本のﾛｰﾀﾘｱﾝはこんな風にくつろいで楽しくやっている、という

ようなところですね。日本のﾛｰﾀﾘｱﾝは現在 8 万 3 千人､ｸﾗﾌﾞが 2200、地区が 34

で、ｿﾞｰﾝは 3つです。この 2780地区は日本の真ん中、第 2 ｿﾞｰﾝにあります。新

会員の方は覚えておいてください。後々役に立つと思いますので。地区に関して

申し上げると､ﾛｰﾀﾘｱﾝは 2362、女性会員の比率が 12，9％ ｸﾗﾌﾞ数が 67です。 

 ここから本題に入りたいと思います。地区の委員会は各ｸﾗﾌﾞのための組織で

す。敢えて書きましたのは、今年度から地区の委員会の委員数が約 6 割に減り

ました。ｽﾘﾑ化してどうなるのだろうと不安ですが、来週ｶﾞﾊﾞﾅｰが来られた時に
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また話が出ると思いますが、各ｸﾗﾌﾞの委員長にぜひ地区に出て頂いて、委員会の

会議での討論に参加して頂きたいという意図が込められています。これから月

に約１回は委員長にその案内が来ると思いますので、ぜひ時間をつくって、議論

に参加して頂きたいと思います。決議事項は我々補佐から会長、幹事を通して連

絡されますけれども、直接その肌で温度感を感じてやっていただくのは非常に

いいことだと思いますので、各委員長宜しくお願いしたいと思います。 

 ｸﾗﾌﾞの繁栄に必要なものはｸﾗﾌﾞの活性化です。これは言うまでもないことで

すが活性化ってどういうことかと言いますとﾛｰﾀﾘｰに限って言いますと、内側で

だけみんな元気だと言ってもしょうがなく、それはﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞとは言えないので

はないか、と思います。ﾛｰﾀﾘｰのｸﾗﾌﾞが活性化するにはやはり周りに生き生きと

したその採用する力を示すことが本当の意味の活性化ではないかということで

敢えて書かせて頂きました。ではｸﾗﾌﾞに活性がないとはどういうことなのか。ｸ

ﾗﾌﾞ活動が停滞し膠着化していることに他ならないと思っております。その解決

策としては、親睦、活発な奉仕活動、会員の維持と増強、これに尽きるのではな

いかと思っております。 

 地区内の奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄの話をしたいのですが、地区でも奉仕活動が非常に減

り、2021 年度は 6 件にまで減りました。なんとかみんなで頑張ろうということ

で、委員みんなでとりあえず申請して出されたものは全件通そうという方針で

頑張ったのですが、申請段階では箸にも棒にも引っかからないようなものもあ

ったのですが、何度もｸﾗﾌﾞとやりとりしてなんとか 26 件、ﾛｰﾀﾘｰ財団に受理し

て頂きました。ですから今年度は、地区では過去最多の奉仕活動 26件が実施さ

れる予定となっております。 

 その中で興味を引く新しい奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄがありますのでご紹介します。平塚

北、平塚湘南 RC の合同事業です。衛生的整理ﾅﾌﾟｷﾝの普及活動と保健事業（性教

育）の実施ということで､ﾀﾝｻﾞﾆｱの 57 校の小、中学女子生徒を対象に、現地の

NPO 法人で製造した衛生用品と教材を配布し専門講師による保健授業を行って、

女子生徒に保健衛生の重要性を教育するというものです。ﾀﾝｻﾞﾆｱの女子生徒は 

ﾅﾌﾟｷﾝがなく、布を水で洗って使っているらしく非常に不衛生であることと、沢

山女子中学生が妊娠するらしく性教育で何とかしようということで、非常にい

い試みだと思います。ｸﾞﾛｰﾊﾞﾙ補助金ではなく 200万円以内ですと地区で出せる

のでこれも通りました。結果が非常に楽しみです。 

 それから神奈川湘南 RCのﾏﾀﾞｶﾞｽｶﾙ養鶏ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄです。子どもたちの栄養改善

のためにということですが、ﾏﾀﾞｶﾞｽｶﾙは､ｱﾌﾘｶの南東にある日本よりも大きい島

ですが、そこで暮らす栄養不足による発育障害を持つ 5 歳未満児を持つ零細農

家 100 世帯に養鶏技術の研修と鳥などの必要資材を提供し、卵や肉を自給でき

るようにして家計を維持する集団にするというものです。以前に同じようなﾌﾟﾛ
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ｼﾞｪｸﾄがあって中央ｱｼﾞｱのｷﾞﾙｷﾞｽに子牛を同じような意図で送ったそうですが、

お乳も絞らないうちにすっかり食べられちゃったということがありまして、今

回も送ったらすぐﾛｰｽﾄﾁｷﾝになるんじゃないかと言われていましたが、今回は

AMDA 社会開発機構と一緒になって飼育に気を付けて頂き、きちんとやっていき

たいということで、ﾛｰﾀﾘｰ財団に受理して頂きました。これも非常に楽しみなこ

とです 

 全ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄで 1600 万円のﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄが今年実施できることになり、結果が楽し

みだと思います。そのうちｶﾞﾊﾞﾅｰ月信にも出ると思いますので是非ご一読くだ

さい。 

 続きまして地区の会員数に触れてみたいと思います。ｺﾛﾅ禍で 2261 まで落ち

込んだのですが、その後見事に当地区は回復をしております。ただ世界も国内も

減少傾向にありまして、なかなか当地区のように回復したところはあまりない

ので、よく頑張ったと思っております。その内訳を見てみます。性別に見ますと

男性の会員数は伸び悩んでおりますが、女性会員はｺﾛﾅ回復後も順調に伸びてい

ます。ｺﾛﾅ禍が終わって地区で会員数が回復したのは、女性の会員が支えている

ということがわかりました。女性会員の比率は、世界の平均で 24％、日本の平

均が 7％ですが地区内では 12.9％なのでﾄｯﾌﾟﾚﾌﾞﾙの数字になっております。今

後、会員増強に関しては女性会員の勧誘がﾈｯｸになってくるのではないかと私は

思っております。ここで女性会員の入会の歴史をひも解いてみました。1977 年

にｱﾒﾘｶのｶﾘﾌｫﾙﾆｱのﾃﾞｭｱﾙﾃ RC が女性会員をそっと入会させたらしいのですが、

その ｸﾗﾌﾞは翌 3 月に RI加盟を終結させられたという事実がございました。10

年後にｱﾒﾘｶ連邦最高裁判所は、性別を理由に女性を会員として拒否することは

で出来ないという判定を出しまして、それから 2 年後、RI の規定審議会で、ﾛｰ

ﾀﾘｰｸﾗﾌﾞの会員は男性に限られるとする RI 定款要件に削除が可決されておりま

す。女性がﾛｰﾀﾘｰの会員になることが認められるということで、ついに 2023 年

にはｼﾞｪﾆﾌｧｰ・ｼﾞｮｰﾝｽﾞさんが女性として初めての RI会長に就任したという歴史

的事実がございます。 

ｸﾗﾌﾞ繁栄の特効薬、私はやはり会員増強だと思っております。しかもその中で

は女性会員の増強が鍵だろうということです。後程皆さんの意見をお聞きした

いと思います。 

この方が、今年度 RI会長ﾍﾟﾝｼﾙﾍﾞﾆｱ州ﾏｸﾏﾘｰﾛｰﾀﾘｰｸﾗﾌﾞのｽﾃﾌｧﾆｰ A ｱｰﾁｯｸ氏土ご

ざいます。 女性として 2人目の RI会長です。今年のﾃｰﾏは「ｻﾞ・ﾏｼﾞｯｸ・ｵﾌﾞ・

ﾛｰﾀﾘｰ」です。ご存じの方もおられると思いますが、ｱｰﾁｯｸ会長がﾄﾞﾐﾆｶ共和国に

浄水機の奉仕活動に行き、子供たちの前で泥水を浄水機に入れ、きれいな水が出

てきた時に、子どもたちから“今の魔法をもう一度見せてください”と言われ、

それが彼女の心に刺さったらしく、これをﾃｰﾏにしたらしいです。これが RI の 
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ﾃｰﾏとしては最後だと思ってください。 

 佐々木辰郎ｶﾞﾊﾞﾅｰという方は、親分肌の人情派という印象を受けております。

非常に面倒見のいい方で来週いらっしゃいますけれども非常に綿密に計算をし

ていますし、赤ﾜｲﾝが大好きな兄貴分のような方ですので歓迎して頂きたいと思

います。佐々木がﾊﾞﾅｰのﾃｰﾏは「ﾛｰﾀﾘｰのﾏｼﾞｯｸを行動で示そう」“ｲﾝ・ｱｸｼｮﾝ”で

す。“ｵﾝ・ｻﾞ・ﾃｰﾌﾞﾙ”ではありません。議論をしていてもﾛｰﾀﾘｰのﾏｼﾞｯｸは起き

ません。行動を示すことで初めてﾏｼﾞｯｸが起きること、この点を強調して頂きた

いということで、皆さんにお伝えいたしました。 

 私はﾛｰﾀﾘｰに入って 15 年目ですが最初は“超我の奉仕“とは何のことを言っ

ているのか良くわからなかったですね。このような言葉は聞いたことがなかっ

たです。15 年経つとようやくその概略がわかってきましたが手の届かないとこ

ろにあるものだろうと今でも思っています。ただそれに近づく努力はした方が

良いだろうと思います。自己研鑽と言いますとｽﾄｲｯｸで暗いｲﾒｰｼﾞがあるのです

が、ﾛｰﾀﾘｰではみんなで一緒に楽しくやれます。これがﾛｰﾀﾘｰの素晴らしいところ

ではないかと思っております。新会員の方、これを覚えておいてください 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

行事予定 

２０２４年 

１０月 １日（火）通常例会 かながわ信用金庫追浜支店 12：30 

             第 1 ｸﾞﾙｰﾌﾟｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐公式訪問 前田 長生 様 

第 4回定例理事会 13：30～14：30 

１０月 ８日（火）通常例会 かながわ信用金庫追浜支店 12：30 

              第 2780 地区ｶﾞﾊﾞﾅｰ補佐公式訪問 佐々木 辰郎 様 

１０月１５日（火）通常例会 かながわ信用金庫追浜支店 12：30 

              卓話 地区米山委員会委員長 齋藤 秀人様 

１０月２７日（日）ﾎﾟﾘｵ募金活動 Y ﾌｪｽﾀおっぱま会場 夏島ｸﾞﾗﾝﾄﾞ 

１１月 ５日（火）通常例会 かながわ信用金庫追浜支店 12：30 

「ﾛｰﾀﾘｰの友 11月号紹介」鶴山 亮 会報副委員長 

第 5回定例理事会 13：30～14：30 

１１月１２日（火）通常例会 かながわ信用金庫追浜支店 12：30 

              卓話 ﾛｰﾀﾘｰ財団月間卓話  

冨岡弘文 地区財団資金推進委員長 

１１月１９日（火）休  会 ３０日（土）移動例会の振替 

１１月３０日（土）移動例会 奉仕ﾌﾟﾛｼﾞｪｸﾄ 野球教室 

 

     


